

Les Vaches Rouges du 18 au 21 juin 2026 **Lentilles ou Verveine ?**



Après avoir découvert l'ouest du département de la Haute-Loire en 2025 et les paysages du Brivadois, nous souhaitons vous faire partager les atours du Velay, et donc vous faire parcourir les routes du sud-est de la Haute-Loire.

Pour cette édition 2026 des Vaches Rouges, nous serons basés à l'hôtel **IBIS Centre***, 1 avenue d'Aguilhe au Puy-en-Velay** (tél. +33 4.71.02.22.22 – courriel : H0972@accor.com).



Un IBIS pouvant en cacher un autre, ne vous trompez surtout pas d'adresse !



Dès votre **arrivée le jeudi 18 juin**, nous vous embarquerons pour une visite touristique du Puy-en-Velay, de sa vieille ville et de sa très originale cathédrale-basilique. Le départ du train touristique se fera devant l'hôtel à **17H00 précises** pour deux heures de découverte.

Pour vous remettre de cette première journée et pour faire connaissance, nous partagerons notre premier dîner en commun dans le restaurant de l'hôtel.

Un vendredi sur le thème des traditions populaires

Nous commencerons notre périple en s'arrêtant au château abbatial du Monastier-sur-Gazeille pour nous laisser enchanter par les contes, légendes, médecines paysannes, superstitions, fantômes et autre sorcellerie du **Musée des Croyances Populaires**, qui illustre et fait découvrir la littérature orale du monde rural en général, et du Velay en particulier. Ce musée propose une vision moderne, teintée d'humour, de très sérieux collectages ethnographiques effectués sur le territoire depuis plus d'un siècle.



Si une sorcière locale n'a pas transformée nos MG en plat de lentilles, nous reprendrons la route vers les



sources de la Loire, plus long fleuve intégralement sur le territoire français. Du Mont Gerbier-de-Jonc en Ardèche à l'estuaire en Loire-Atlantique, les premières gouttes jaillissant sous vos pieds auront parcouru 1006 km et dévalé une hauteur de 1404 mètres.

Nous déjeunerons aux Estables au restaurant l'Atelier.

Nous retournerons en Ardèche pour une courte incursion rafraîchissante en franchissant le col de la Croix de Boutières (plus haut col du département ardéchois à 1502 mètres). Nous nous faufilerons entre le mont Mézenc, point culminant de la Haute-Loire et de l'Ardèche (1753 m), et le Chaulet (1622 m) pour rejoindre le village de Moudeyres.

Nous y visiterons la **ferme-écomusée des frères Perrel**, classée Monument Historique, transmise au fil de dix générations de paysans. La chaumière, exceptionnellement bien conservée depuis le XVIII^e siècle, est l'une des dernières à posséder un toit de seigle en France. Ce sera l'occasion de découvrir le labeur quotidien des populations d'autrefois dans la région avec des objets et machines authentiques qui vous replongeront dans le passé, à travers les pièces restées dans leur jus depuis deux siècles.



Il sera alors temps de rejoindre l'hôtel par quelques petites routes agréablement tortueuses ! Nous aurons parcouru environ 150 km dans la journée.

Un samedi consacré aux vieilles pierres

Nous débuterons notre périple par la visite du **château de Lavoûte-Polignac**, dominant la Loire au nord du Puy-en-Velay. Ce château, dont les origines remonteraient au XI^e siècle est encore occupé aujourd’hui par la famille de Polignac. Au-delà de son histoire médiévale et renaissance qui vous sera contée, et pour alimenter la rubrique « people », les grands-parents du Prince Albert de Monaco se sont rencontrés dans ce château, rencontre soldée par leur mariage en 1923... Notons qu'il y a eu, dans les années 1980, un concessionnaire monégasque vendant notre marque automobile préférée ! Et si la mécanique anglaise est bien disposée, il pourrait y avoir un authentique témoignage de cette époque !!!



Nous contournerons le Puy-en-Velay par l'est pour admirer de loin les forteresses de Polignac et de Saint-Vidal, avant de nous diriger vers Solignac-sur-Loire où nous déjeunerons.

Comme cette journée est dédiée aux vieilles pierres, nous reprendrons la voiture pour rejoindre le **château d'Arlempdes**, où nous attendra une visite de ce château datant du XIII^e siècle. Lorsque vous visiterez une autre fois les châteaux Renaissance dits de la Loire, vous pourrez alors vous vanter d'avoir visité le premier château de la Loire... En Haute-Loire !!!

Nous longerons la Loire sur quelques kilomètres, traversant à l'occasion quelques jolis villages caractéristiques de l'architecture rurale régionale.



Une pause vous sera proposée à proximité de la **cascade de la Beaume** que les plus courageux pourront aller admirer, moyennant quarante minutes de marche aller-retour le long de parois de roches sombres, traces des anciennes coulées de lave, rappelant, si nécessaire que l'ensemble de l'Auvergne est une terre volcanique. Après un saut de 27 mètres de haut, les eaux de la rivière de la Beaume rattraperont la Loire un peu plus loin. Nous reprendrons la route pour longer la Loire pour rejoindre notre hôtel et aurons parcouru environ 150 km dans la journée.



Le **dîner de gala du samedi soir** sera l'occasion de restituer les résultats du quiz auquel vous aurez participé tout au long du rallye. Il y sera question de lentilles et de verveine ! Mais pas seulement...

L'offre culturelle de la région étant quasi inépuisable, le **dimanche matin vous aurez « quartier libre »**. Nous vous préparons une liste de visites au choix pour votre dimanche matin. Il y en aura pour tous les goûts : marcheurs « à plat » ou amoureux des escaliers, spécialistes des beaux-arts, de l'histoire ou des sciences, passionnés d'art religieux, ou premiers visiteurs du musée « L'aventure de la lentille du Puy ». Votre objectif sera d'être à l'heure pour déjeuner au **restaurant Chèvre et Choux au Monastier-sur-Gazeille** en nous retrouvant pour un dernier repas partagé en commun, avant de nous séparer et mieux nous réunir pour d'autres sorties MG. !!!

Le nombre d'équipages est limité à 22 véhicules. Le nombre de kilomètres parcourus pendant le rallye sera de l'ordre de 350 km.

